

### Los Presupuestos Municipales

Ya se llevan convocadas tres sesiones municipales para discutir y aprobar los presupuestos ordinarios del próximo año, sin que hayan podido celebrarse por falta de número suficiente de concejales.

Con tal motivo, en distintas ocasiones hemos exteriorizado nuestro desagrado, ya que no se nos alcanza el fundamento de la actitud que en este sentido vienen observando los ediles, por lo que adquieren ante el pueblo que los votó una responsabilidad de la que no queremos hacernos copartícipes con nuestro silencio.

Desde luego, los presupuestos han debido ser discutidos en el mes de octubre; fuera de plazo, estas inexplicables dilaciones, no hacen a nuestro entender, más que crear nuevas dificultades a la aprobación, siendo así que, de ser aprobados los presupuestos a final de Diciembre, se corre el peligro de que Hacienda, previa consulta con Madrid, no los admita, y no pudiéndose aquellos poner en vigor tengamos que regirnos en el próximo

ximo ejercicio por los presupuestos del año actual.

Por otra parte, según nuestras noticias, siendo Alcalde el señor Pérez Lurbe, se había llegado a un acoplamiento de las cifras presupuestarias. No obstante, se nos asegura, por quienes estimamos bien informados, que últimamente se introdujeron en aquellas algunas sensibles modificaciones. Todo lo cual abona nuestro criterio de que la discusión de los presupuestos debiera hacerse con la mayor calma, y, por tanto, disponiendo del tiempo indispensablemente necesario.

Se precisa para la aprobación de los presupuestos los votos durante la discusión de la mayoría absoluta. De los concejales convocados a la última sesión concurren escasamente un par de ellos por cada una de las minorías. ¿Qué se persigue con esto? ¿Quiere el que pueda descifrarnos el enigma?

Próxima está la sesión del viernes. Esperemos a ver lo que en ella pasa, porque con esos elementos de juicio nosotros hemos de obrar en consecuencia.

mos llevado a cabo a sus justos límites o los hemos reducido a destiempo?

El sentimiento popular y muy especialmente la masa consciente republicana siente la inquietud que proclaman esas interrogantes; pero, parte en el pleito, también pregunta:

—Si, como es cierto y el Gobierno lo proclama, la revolución está consolidada, para que no se desnuden, vicien o desgaten las organizaciones que integran el Gabinete de concentración parlamentaria, habiendo conseguido éste con el beneplácito de la opinión lo substancial de sus propósitos, ¿no será llegado el momento de una juiciosa rectificación, para que se evalden y ponderen, personas, partidos y corrientes de opinión en los nuevos modos con que el republicanismo ha de actuar?

JUAN

### VOCES

#### SOMBRAS CHINESCAS

Apenas el rubicundo febo—¡Oh, dioses!—oculta su refulgente cabellera tras la ingente mole de la atalaya; apenas los canoros pajarillos buscan el refugio en la cálida blandura de los nidos, la plaza de España, el paseo de la Libertad y lugares adyacentes y oscuros se ponen intransitables. ¿A qué se debe—¡oh musas!—este fenómeno? Se debe a que ciertos individuos harto desaprensivos, dan al aire sus ondas capilares, o, como dice el vulgo, se sueltan el pelo y convierten aquellos lugares en campos no santos y propicios a los trabajos. ¿Pero en un todo contraría a los más elementales principios de la moral.

¡Oh, Júpiter! ¿Para cuándo guardas el haz de tus rayos. Ahora se te presenta una preciosa ocasión para alumbrar, ya que no lo hacen los faros del municipio, esos ámbitos donde impera el vicio a rienda suelta y al aire libre. Te ganarías así, sin duda alguna, los máximos elogios de la opinión pública y tendrías méritos más que suficientes para pisarle el terreno a más de cuatro y poder ser elegido concejal.

Señor Alcalde: si S. S. decide sean convenientemente alumbrados y vigilados los lugares de referencia, además de lograr que la moralidad se establezca, conseguirá cogerle la vez a Júpiter, porque, o mucho nos engañamos, o una minoría del Olimpo se apresta a ocupar los escaños municipales.

BURMAN,

### Mancomunidad de los Canales del Taibilla

#### Nuevas obras

El pasado día 10, a las doce de la mañana, se celebró en las Oficinas de esta Entidad, la subasta de las obras del Camino de Servicio a la Toma de Aguas.

Constituido el tribunal compuesto por el Excmo. señor Presidente, Vicealmirante Jefe de esta Base Naval Principal, Vicepresidente señor Alcalde de Cartagena, Representantes de los Ministerios de Marina y Hacienda, Ingeniero Director de la Mancomunidad y Secretario accidental, con asistencia del Notario don Juan Gironés, se procedió a la apertura de los tres pliegos presentados por don Pedro Albarrañ que ofrece ejecutar las obras por la suma de 298.766'24 pesetas, don Alfonso Martínez Tapia, por 290.950 pesetas y don Mariano Ballester López, por 285.000 pesetas; adjudicándose por lo tanto al último de los citados, siendo la baja obtenida de 29.532'69 pesetas.

No existió reclamación alguna por parte de los interesados que asistieron al acto y se dió por terminado éste.

### Conferencias Telefónicas y Telegráficas

Madrid, 4 t.

Una comisión parlamentaria presidida por el señor Besteiro, acudió al Palacio Nacional, para felicitar al Presidente, con motivo del aniversario de la promesa. Al acto concurren numerosos diputados.

El Consejo de Ministros celebrado en el Ministerio de la guerra tuvo carácter administrativo; informando el señor Casares ampliamente a sus compañeros de gabinete acerca de la situación del orden público en España.

En la Gaceta aparece la reforma del reglamento orgánico del cuerpo de Carteros urbanos, en el que se reconoce derecho a ingresar en dicho cuerpo a todos los opositores aprobados.

"El Sol" pide que se resuelvan las reclamaciones que tienen formuladas los funcionarios de Hacienda perseguidos por la Dictadura, pues resulta que el único departamento donde no se cumplió lo dispuesto por decreto en este sentido.

En Barcelona se ha constituido el Comité de catalanización, que parece ser será declarado por la Generalidad de utilidad nacional.

El centro autonomista de dependientes celebró el primer acto de una serie organizada pro-campaña de desespañolización.

Se cree que hasta el viernes próximo no será elegido Presidente de la Generalidad.

Se asegura que la policía practicó registro en un centro contremista, logrando apoderarse de un legajo que contenía documentos referentes a las actividades de los comunistas catalanes. En alguno de dichos documentos se hace referencia a los trabajos que realizaron en Rusia significados comunistas españoles que estuvieron recientemente en Moscú.

Dicen de Vigo que la policía ha efectuado varios registros en el pueblo de Bousas en los domicilios de varios extremistas.

Fuó detenido José Velazquez por haberse encontrado en su casa una bomba, veinticinco cartuchos de dinamita y otros útiles para la fabricación de bombas.

En Finisterre, el mar ha hechado a la playa los cadáveres de dos hombres en estado de descomposición.

Se cree que los cadáveres pertenecen a un grupo de tres pescadores que fueron arrastrado por el fuerte temporal en ocasión de hallarse cogiendo percebes en las inmediaciones del pueblo de Camarinas.

Los cadáveres no han podido ser identificados.

En Tuy, cuando el público salía del Teatro Principal, se oyó un ruido estrepitoso, que produjo gran alarma.

Resultó que se había desplomado uno de los muros del Palacio Episcopal. Las piedras cayeron sobre la casa de enfrente, derribándola.

Entre los escombros quedaron sepultadas dos mujeres, a las que se les extrajo en estado gravísimo.

El hundimiento lo produjo las grandes lluvias.

La enorme crecida del río Guadalquivir se reflejó en el Guadiana, y esto obedece a no haberse terminado las obras de canalización que se están llevando a cabo.

En el pueblo de Alcalá Guadaíra, los daños que se han producido son importantísimos.

El vecindario, bastante alarmado, y

temiendo una inundación en las viviendas, telegrafió al Gobierno.

El Gobernador civil de Sevilla, ha impuesto una multa de 10.000 pesetas al periódico "La Unión", por actos de agresión a la República en su primer número de la reaparición.

El asunto se ha pasado al Juzgado, para cobrar otra multa, por vía de apremio, que a este periódico se le impuso anteriormente.

En autobuses han llegado a Oviedo cerca de cincuenta comunistas que fueron detenidos por practicar actos de sabotaje en la zona de la Felguera. En los registros practicados se recogieron numerosas armas. Se cree que la orden circulada para la vuelta al trabajo por acuerdo de la C. N. T. servirá de base al restablecimiento de la normalidad. Dicha orden se ha comenzado a cumplir en la mayoría de los pueblos, incluso en la capital, y sólo queda subsistente el paro de los metalúrgicos de Langreo, que fué planeado antes de provocarse el conflicto.

El número 1527, del sorteo de ayer, agraciado con el tercer premio y que correspondió a Alicante, pertenece a un billete que ayer mismo se recibió, enviado por la Casa de la Moneda. El lotero a quien le correspondió, considerando que no iba a venderse, lo devolvió íntegro a Madrid.

Los Concejales pertenecientes al Partido Radical han facilitado a los periodistas una nota explicando la actuación de la minoría en el Ayuntamiento de Madrid.

Aclaran que no han tomado acuerdo de separarse de la mayoría.

Dicen que ellos se consideran en minoría ya que no han estado con la mayoría en aquello que perjudican a los intereses de Madrid.

Terminan su amplia nota explicativa diciendo que a la minoría Radical no se les puede obligar a votar con la mayoría republicano-socialista, porque sería tanto como votar siempre con el partido socialista.

Este hecho demuestra la armonía que existe entre todos.

A las 12 se reunieron los Ministros en Consejo en el Departamento de Guerra.

#### Nota oficiosa

Agricultura.—Disponiendo que los ingenieros de Minas y Montes que ejerzan el profesorado sean dados de baja en el Ministerio de Agricultura. Hacienda.—Declarando cerrado el plazo para el estampillado de billetes de Banco.

Modificando varios artículos de los presupuestos de Hacienda y Agricultura.

Obras Públicas.—Decreto sobre el personal destinado en las compañías ferroviarias. Aquellos que sean funcionarios del Estado, quedarán en la situación de excedentes forzosos.

En Zaragoza, han declarado huelga general los estudiantes de la Universidad y el Instituto, pidiendo entre otras cosas, la que se anticipe el periodo de vacaciones.

La Junta de Gobierno de la Universidad ha acordado en vista de la falta de asistencia colectiva a clase, suprimir la vacación que debía empezar el lunes días 19.

Si se prolonga la huelga, se adoptaran otras decisiones, llegando a decretar la pérdida de la matrícula del curso corriente.

### DE COLABORACION

## DESDE LA CUMBRE

Aprobados los Presupuestos para lo que el Presidente de la Cámara tendrá que forzar sus disponibilidades reglamentarias y para lo que no le faltará la colaboración de casi todas las minorías, ¿qué sucederá si no se han despejado las brumas y los celajes que acusa el movimiento político-social de España?

¿Continuará este Gobierno de concentración parlamentaria hasta que se aprueben las leyes complementarias que han de poner en marcha la letra y el espíritu del Código fundamental que se ha dado en plenitud de derecho y soberanía el pueblo español?

Este Gabinete de figuras tan ponderadas y aun contradictorias como Azafía—Carner; Prieto—Domingo; Albornoz—Giral; ¿resistirá las incidencias, lo imprevisto que hoy como ayer emergen del choque de opiniones, productor de situaciones ilógicas y muchas veces insolubles que la realidad nos brinda y que domeñan, que pueden domeñar el espíritu fuerte y sereno, frío, estóico de Don Manuel Azafía: el temperamento rectilíneo, indomable del pertinaz revolucionario Don Alvaro de Albornoz: la visión rápida, fulminante del momento y del futuro de Don Indalecio Prieto?

¿Será llegada la ocasión y la fecha del deslinde, de la desconjunción pre fijada en sus últimas Asambleas por el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores? Separadas, inhibidas estas fuerzas del plan gubernamental en que han actuado, con el incitante para las masas que las nutren de esa "propaganda por el hecho, en acción directa" que el anarco-sindicalismo, cobijado en la Confederación Nacional del Trabajo despliega en una inusitada e ininterrumpida actividad ¿qué nuevas modalidades, qué nuevos horizontes nos descubrirá el obrerismo que no afecte al ritmo de la República?

¿Qué visión de la actividad tienen Don Miguel Maura el ordenador testamentario de la acción liberal conservadora que incubó Cánovas del Castillo, que transformó Don Antonio Maura queriendo hacerla revolucionaria desde el poder y que la ahogó Sánchez Guerra en aguas de Valencia para

sepultarla con su tardío constitucionalismo del Teatro de la Zarzuela?

¿Qué piensan Don Felipe Sánchez Román y Don Angel Ossorio y Gallardo, los frenadores legalistas del ímpetu revolucionario? ¿Qué, Gil Robles y sus incondicionales de la Acción Popular, que han arrebañado de la raíz a la flor toda la savia del árbol secular de las tradiciones genéricamente conservadoras? ¿Por qué ocultos vericuetos y secretas confabulaciones guiará sus pasos la Compañía de Jesús y sus complejas e invisibles hijuelas colaboracionistas? ¿Qué proyectos, qué nuevas formas de ataque o defensa abriga el sutil ingenio, la acción eficaz, vivificadora, transformadora, del injerto masónico, en la Democracia Española?

\*\*\*

Sabemos de dónde viene y con qué bagaje llega a nuestros días Don Alejandro Lerroux, el hombre más discutido de los políticos fluctuantes. En el Sr. Azafía, por la forma y fatal condicionalidad con que ha llegado al poder, discutimos a un gobernante que puede o no puede haber llevado a la Gaceta su peculiar política. En el Sr. Lerroux, nos será lícito discutir al político: al gobernante, no.

¿Qué hará Don Alejandro Lerroux en esta baraunda, en este juego, en este trastoque, en esta subversión, en este incierto remolino de intereses, de doctrinas, de procedimientos subsistentes en la postrevolución? El caudillo radical, hábil y experto conductor de multitudes, que se encuentra con la realidad viva de su responsabilidad, ante la Historia, ¿continuará la línea rígida, inflexible que de antiguo tiene fijada a sus huesos radicales, o, "constante en una sa-gaz inconstancia," las llevará a una rectificación leal y generosa sin claudicaciones ni renunciamentos para ponerlas al servicio de la Patria y de la República consubstanciales?

¡Azafía! ¡Lerroux! De 1875 al 1886. ¿Será posible que al marco irreducible de la raza y de la Historia, hayamos adosado esta nuestra estampa republicana de la que se destacan las dos figuras, sobresalientes dibujadas? ¿Quién ha dicho—y, si es cierto lo dicho—que la historia se repite? ¿He-